

SORTIE DÉGOMMAGE DU DIMANCHE 12 MARS : AUX ORIGINES DU CAVIAR

Top départ pour cette première sortie 2023 de l'ARVA ! Après trois mois d'hibernation dans leurs garages respectifs, nos chères berlines, cabriolets et autres roadsters sont heureuses de se retrouver pour une petite séance de dégommage !



Malgré une météo incertaine, nous sommes nombreux (76 participants dont 4 nouveaux adhérents) à nous élaner sur les routes de notre cher département après le petit café de bienvenue depuis le parking de l'Automobile Club.



Aujourd'hui, nous partons pour une sorte de chasse au trésor, puisqu'il s'agit de découvrir ou redécouvrir le pourquoi et le comment des origines du caviar sur les bords de l'estuaire de la Gironde.



Petit briefing et remise des road-books par les organisateurs , Bruno Lys et Bernard Meunier, et voilà notre belle caravane de 38 voitures, qui se dirige à présent en direction du sud du département, à traverser les marais, longer les canaux, dans des paysages encore sauvages et paisibles.

A Tonnay, sur les bords de la Charente, nous sommes accueillis par le Club « RETR'AUTO TONNACQUOIS » (CRAMT), entendez Club des voitures anciennes de Tonnay-Charente, sur le lieu de leur point de rassemblement, le « Jardin des Capucins » (les 4e dimanche du mois, d'avril à octobre) pour un sympathique café dans les locaux du Club nautique de la ville.





80 kilomètres au compteur depuis notre départ de La Rochelle : nos chers bolides sont à présent stationnés le long du quai de la Seudre à Saujon, pour la pause apéritive, le temps de faire de belles photos sous un ciel presque lumineux !!!



Mais, il nous faut poursuivre notre road-trip car nous n'avons pas oublié notre quête du «*Pourquoi, du comment de Saint-Seurin d'Uzet, capitale du caviar*».

La pause repas est arrivée, le temps de ranger nos autos, avec beaucoup de soin, et de manœuvres délicates, et nous passons à table...



Après quelques kilomètres de routes vallonnées, tout en surplombant l'estuaire de la Gironde, nous atteignons après 128 km, « l'Auberge du musée du caviar et de l'esturgeon ».

Là, en dépit de la pluie qui s'est invitée sans qu'on le lui demande, nous attendent Evelyne Delaunay, Monique, et un charmant Monsieur, tous bénévoles de l'association créée depuis une dizaine d'années, afin de transmettre l'histoire de cette épopée et nous permettre de revivre ces temps, pas si anciens, où la ressource était abondante.



Pour notre plus grand plaisir, ils vont en effet nous retracer l'histoire de ce bout de Charente-Maritime, au bord de l'estuaire de la Gironde, là où le caviar a fait vivre tout un village pendant 60 ans et où les liens avec les restaurants chics parisiens et les célébrités de l'époque étaient vivaces.

Pour parfaire ces explications et contenter nos papilles, cette découverte se termine par une dégustation du précieux produit et le partage du verre de l'amitié.



Ainsi s'achève notre première sortie de la saison 2023, où une fois de plus notre Club a su conjuguer à la passion de l'automobile, le plaisir de se retrouver entre amis et d'enrichir notre connaissance du patrimoine local.

Le retour sera un peu perturbé pour certains, car nos autos, n'apprecient pas toujours de sortir du garage, après un hiver passé au chaud.

Aux dernières nouvelles tout est rentré dans l'ordre !

A très bientôt pour une prochaine escapade avec notre club de l'ARVA !!

Texte de Martine Meunier

Photos et montage : Bruno Lys.

* *